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ПРОТОКОЛ СОВЕЩ АНИЯ  
руководителей муниципальных образовательных учреждений  

городского округа «город Якутск» 
с участием и.о. министра образования и науки РС(Я) Сивцева Михаила

Петровича

Протокол составлен: 15 мая 2020 года
Приняли участие: руководители и специалисты М инистерства образования и 

науки РС(Я), руководители и специалисты Управления образования Окружной 
администрации города Якутска, руководители муниципальных общеобразовательных 
учреждений, учреждений дополнительного образования городского округа «город 
Якутска»

По первому вопросу:
Заслушали Сивцева М.П., и.о.министра образования и науки РС(Я), о целях и 

задачах, стоящих перед системой образования республики.
По второму вопросу:

Заслушали Семенова А.К., начальника Управления образования Окружной 
администрации города Якутска, о состоянии дистанционного обучения в городе Якутске 
в условиях предупреждения риска распространения коронавирусной инфекции «COVID 
19».

Все школы города Якутска ведут обучение с применением дистанционных 
технологий. В режиме онлайн охват составляет 75%, в режиме офлайн - 25% 
обучающихся.

Проведено анкетирование, в котором приняли участие обучающиеся 4-11 классов, 
родителей, педагогов и руководителей общеобразовательных организаций, всего 37 тысяч 
респондентов:

39,7% родителей удовлетворены организацией дистанционного обучения, «не 
удовлетворены» - 34,5% родителей, затруднились ответить -  25, 6%;

61%) обучающихся отметили, что дистанционное обучение им дается легко, 
следовательно, 39%> детей обучение дается нелегко, возможно, это - обучающиеся 4-5 
классов, которые составляют 30% от всех респондентов. При этом оценивают свои успехи



в обучении с использованием дистанционных технологий «высоко» -  11%, «средне» -  
74% и «низко» -  15%.

По итогам анкетирования выявлены:
проблемы сохранности здоровья детей и учителей, соблюдения требований 

СанПиН (увеличение нагрузки на учителей и детей, долгое пребывание за экраном, 
снижение зрения);

отсутствие нормативно-правовой базы и принятых регламентов при 
переходе на дистанционное обучение;

вопросы к нормированию труда педагога.
Среди наиболее рискованных позиций респонденты отметили:
-  нестабильный доступ к сети интернет:

сбои в работе электронных образовательных ресурсов;
-  проблемы с кспользованием информационных технологий у учителей

преклонного возраста.
Семенов А.К. отметил о необходимости создания единой республиканской 

платформы, которая объединила бы ресурсы, которые прошли экспертизу и показали 
свою надежность, отвечала бы требованиям к содержанию материалов, дизайну и 
техническим возможностям.

Выступили:

1. Выступил Афонский Г.А., директор МАОУ СОШ №23, Председатель
Совета директоров школ города Якутска.

В своем выступлении Афонский Г.А. остановился на проблемах финансирования и 
безопасности образовательных учреждений:

Об увеличении финансового норматива на одного обучающегося:
За короткий период с 2015-2018 гг. норматив финансирования менялся три раза 

(Постановление Правительства РС(Я) N 406 от 28.10.2015г.; Постановление 
Правительства РС(Я) N 152 и N 153 от 12.05.2016г.; Постановление Правительства РС(Я) 
N 326 от 02.10.2017г.) и менялся, к сожалению, в сторону уменьшения. Складывается 
парадоксальная ситуация; количество детей в школах города из года в год растет, 
наполняемость и количество классов-комплектов увеличивается, предельная занятость 
учебных кабинетов, школы города работают в две смены, выросла напряженность и 
интенсивность труда педагогов, а финансовый норматив в республике на одного 
обучающегося уменьшается.

Об увеличении норматива на учебные расходы;
Раньше норматив на учебные расходы составлял 5% от ФОТ, потом 3% от ФОТ. 

Сейчас норматив на учебные расходы включен в финансовый норматив на одного 
обучающегося, но ежегодно городские школы недополучают норматив на учебные 
расходы, а цены на учебное оборудование и школьные учебники увеличиваются.

О финансировании образовательных программ по уровням образования.
В разработке нормативно-правовых актов перейти от «финансирования 

образовательных учреждений» перейти к «финансированию образовательных программ 
по дошкольному образованию, отдельно -  по начальному образованию», отдельно -  по 
общему основному, отдельно -  по общему среднему образованию».

Существующие НПА затрудняют решение вопросов создания и финансирования 
Территориальных образовательных комплексов, школ-детских садов.



о  включение школ города в республиканскую программу «Финансирование 
мероприятий по безопасности ОУ»:

Система пожарно-охранной сигнализации, видеонаблюдения в городских 
школах была смонтирована в середине 2000-х годов и в настоящее время устарела и не 
соответствует современным требованиям пожарной безопасности, антитеррористической 
безопасности.

О медицинских работниках в школах;
Включить в республиканский подушевой норматив расходы на содержание 

медицинского работника

2. Выступила Рыбкина В.Ю., директор МОБУ СОШ №31.
В своем выступлении Рыбкина В.Ю. внесла предложения:

включить в перечень финансируемых услуг и обеспечить возможность 
оплаты онлайн курсов для учеников за счет средств, направляемых на реализацию 
государственного стандарта;

в 2020 году увеличить объём контрольных цифр приёма по профессиям, 
специальностям и укрупненным группам профессий по образовательным программа СПО 
за счет бюджетных ассигнований. Данная мера позволит более полно удовлетворить 
социальный спрос, предоставить возможность осознанного выбора рабочей профессии и 
продолжения образования выпускникам 9 классов;

изучить возможность заключения соглашения между Министерством 
образования и науки РС(Я) и Окружной администрацией города Якутска о выделении 
целевых мест за счет государственного бюджета в 2020 году для выпускников 9 классов с 
последующим трудоустройством в городском округе "город Якутск" и организацией 
конкурсного отбора претендентов комиссией Управления образования г. Якутска;

для эффективной организации летней кампании 2020 года внести изменения 
в действующие документы, регламентирующие организацию летнего отдыха и занятости 
несовершеннолетних. Определить продолжительность смен 10-14 дней при возмещении 
части затрат родителям (законным представителям), связанных с приобретением путевки 
в детские санатории, санаторные оздоровительные лагеря круглогодичного действия, 
ОЛДП и ДЗСОЛ, и при дистанционных формах реализации летних программ;

оказать содействия в части выполнения рекомендаций Роспотребнадзора от 
12.05.2020г. № 02/9060-2020-24 при проведении ГИА в форме ЕГЭ, установления на входе 
дозаторов с антисептическим средством для обработки рук, обеспечения приборами для 
обеззараживания воздуха и средствами индивидуальной защиты (маски и перчатки), 
организации питьевого режима с одноразовой посудой, иных дополнительных расходов, 
связанных с соблюдением мер предосторожности в период пандемии.

3. Выступила Тимофеева Н.К., директор МОАУ Саха политехнический лицей 
В своем выступлении Тимофеева Н.К. внесла следующие предложения:

на уровне Министерства образования и науки РС(Я) разработать 
нормативный документ в поддержку развития политехнических школ в республике

Приоритетные направления экономики региона, НТИ «Индустрия-4» предъявляют 
современные требования к подготовке рабочих и инженерных кадров, начиная со 
школьного возраста. В республике создано некоммерческое партнерство политехнических 
школ (всего 40 школ).

необходима целевая программа по сохранению родного (якутского) языка 
Классы с родным якутским языком обучения испытывают определенные 

сложности. Практически нет электронных ресурсов, онлайн-уроков, необходим общий 
портал. Методические материалы по ОГЭ и ЕГЭ по якутскому языку и литературе 
требуют вариативности, дорого стоят, порядка 1000 рублей. Необходимо упорядочить



проведение Республиканской олимпиады по якутскому языку и литературе, изучение 
якутского языка заканчивается 9 классом, а олимпиады начинаются с 9 по L1 класс, 
необходимо провести олимпиаду для учащихся с 5 по 8классы;

в будущем необходимо разработать региональную методику по разработке 
минимального порога по математике на ОГЭ с учетом реальных возможностей и без 
модулей,

4. Выступила Петрова М.П., директор МБУ ДО «Дворец детского творчества»
Петрова М.П. отметила, что ЯРО Общероссийской общественной организацией

проведен онлайн-круглый стол на тему «Летний отдых в онлайн формате: ресурсы и 
решения», внесла следующие предложения:

Министерству образования и науки РС(Я) рассмотреть возможность 
предоставления субсидии/грантов на проекты частных организаций дополнительного 
образования детей, родители которых материально пострадали из-за пандемии;

. ' -  рассмотреть вопрос сокращения продолжительности дней от 21 до 5-10
дней;

рассмотреть вопрос организации питания (сухих пайков) для участников 
летних онлайн-площадок;

организовать общие утренние спортивные зарядки для детей по МВК «Саха» 
на период работы летних лагерей;

создать на сайте ГАУ ДО Республики Саха (Якутия) «Центр отдыха и 
оздоровления детей «Сосновый бор» банк данных программ летних онлайн-площадок;

создать горячую линию по вопросу организации летнего отдыха и
занятости;

о возобновлении республиканской целевой программы «Одаренные дети»;
5. Выст}'пила Ш амаева Л.П., директор МОБУ Национальная гимназия «Айыы 

кыьата».
В своем выступлении Ш амаева Л.П. отметила о необходимости сохранения и 

развития национальных щкол -  школ, в котором обучение и воспитание ведется на 
родном (якутском) языке, о поиске механизмов для решения этой задачи, о создании 
предметных учебников на родном (якутском) языке.

Решили:
принять информацию и предложения в работу и для сведения; 
провести ряд мероприятий по обсуждению перспектив договорных 

отношений между муниципальными общеобразовательными учреждениями города 
Якутска и учреждений системы профессионального образования;

внести предложения об организации летнего отдыха детей на территории 
городского округа «город Якутск».

Семенов А.К.

Николаева Е.А.


